

a los gallegos y enaltecido por último a los nuevos navegantes, laborando por las glorias y grandeza de España.

Franco—dijo—Loriga, Durán, Ruiz de Alca, Gallarza y Estévez, son nombres gloriosos que quedan inscritos con letras de oro en la Historia de España, que quiere ocupar el puesto que le corresponde por derecho propio entre las naciones más progresivas.

A ruego de los conmensales, habló a continuación el ex alcalde Sr. Abad Conde.

Dijo que condenado voluntariamente al ostracismo levantaba no obstante su copa en aras del espíritu de ciudadanía para expresar el sentido civil del homenaje, en pro de la Patria y de la raza. Añadió que quienes como Loriga han cruzado el mar realizando un problema mundial, son acreedores a estos testimonios de admiración por haber llevado el nombre de España y de Galicia mucho más allá de las fronteras.

Recordó que siempre el ejército español había laborado por la causa de la civilización. Y así los aviadores logran hoy nuevos laureos para las grandezas de España.

Habló de la vitalidad y pujanza del pueblo español que llevó a todos los demás pueblos al sentimiento de respeto a la justicia, superando a Roma en sus leyes, con las implantadas en las Indias y como llevó la cultura a la mayor parte del mundo.

Concluyó afirmando que España—y en ella los militares lo mismo que los civiles—resolvió antaño y ogaño grandes problemas de la civilización y la cultura para honra de todos.

Fue, como los demás oradores, muy aplaudido.

Concluido el acto se obtuvieron varios grupos fotográficos.

EXCURSION POR LOS ALREDEDORES

El intrépido aviador Loriga, con su padre y el alcalde, hizo luego una excursión en automóvil por los alrededores de la población, yendo a la Ciudad-jardín lugar del emplazamiento de la futura estación del ferrocarril a Santiago, Riazor y la Torre de Hércules. Visitó a sus parientes los Sres. de Loriga y fue a retratarse al Salón Royal del famoso Samaniego.

LA VELADA EN EL RELLENO

De noche se efectuó la velada en el Relleno, que amenizó la banda de Isabel la Católica, y a la cual concurrió con muchos amigos y compañeros el aviador comandante Loriga.

Numeroso público asistió a la velada, que fué excelente remate de los actos de estos días.

LA PARTIDA

Hoy, en la bajamar de la mañana, que será cerca de las diez y media, emprenderá el vuelo el experto y héroe Loriga, con dirección a Pontevedra y Vigo, desde donde continuará a Madrid.

Lleva un feliz viaje al admirado aviador gallego, a quien deseamos nuevos y resonantes éxitos.

Teatro Rosalía Castro

El viernes, 1.º, el mayor suceso del año

LUIS CANDELAS

LA SANIDAD MILITAR

Por los soldados fallecidos

Ayer, a las diez y media, se celebró en la iglesia parroquial de San Jorge una misa rezada en sufragio de los soldados fallecidos que pertenecieron al Cuerpo de Sanidad militar.

Concurrieron al religioso acto las tropas pertenecientes al tercer grupo de la tercera Comandancia, con sus jefes y oficiales.

Presidieron el capitán general, don Manuel Sánchez Ocaña, y el general gobernador, D. Ambrosio Feijóo, acompañados del coronel del Cuerpo y del comandante Sr. Sal Lence.

Al terminarse la misa, durante la cual tocó el órgano, se rezó por el presbítero oficiante un responso ante un túmulo que se alzaba en el crucero del templo.

El sagrado rito, lo mismo que el altar portátil donde se hallaba colocada la Patrona de la Sanidad militar, estuvieron solemnemente humeados.

Novias. Novios

Por muy poco dinero podéis conseguir en LA ESPUMA un equipo precioso. Juegos interiores de 2, 3 y 4 prendas. Equipos para caballeros a precios baratísimos. San Andrés, 65.

EN LOS TEMPLOS

Las solemnidades de hoy

Hoy, festividad consagrada al principio de los Apóstoles San Pedro, se celebrará en la Colegiata, función de primera clase. A las diez se cantará "Tercia" solemne, y seguidamente la procesión claustral y misa cantada.

También se verificará hoy en las iglesias parroquiales, la colecta anual con destino al dinero de San Pedro y a la Prensa Católica. En el templo de San Jorge, habrá misa cantada con sermón que predicará el capellán castrense señor Ruiz Zorrilla.

En la capilla de San Francisco, celebrase hoy la festividad consagrada al Cordero de Jesús.

A las ocho, será la misa de comunión general y a las doce la solemne, quedando expuesto el Santísimo hasta las seis y media de la tarde, que se verificará el ejercicio.

A las siete y media, saldrá la procesión por las calles ya anunciadas.

La junta del Apostolado de la Oración, ruega a todos los asociados y fieles en general, concurrir a este religioso acto.

DE SOCIEDAD

El día 7 del mes corriente falleció en la Habana, en donde residía con sus hermanos, los señores de Bravo, la bellísima y elegante señorita sevillana Aurora Oliveros, víctima de cruel dolencia que ni los médicos ni el solícito y cariñoso cuidado de sus familiares pudieron combatir, evitando el resultado funesto.

El entierro de la malograda señorita fué una sentida y verdadera manifestación de pesar. Concurrieron muchísimas personas, y el blanco féretro fué rodeado y cubierto materialmente de flores, última ofrenda de los amigos y deudos de la infortunada joven.

Enviamos nuestro cordial testimonio de condolencia por desgracia tan sensible a la apenada familia de la finada, especialmente a sus hermanos nuestros buenos amigos María, Fernando y Armando Bravo.

Salió ayer en el expreso, para Madrid, el ingeniero de Minas D. Teodoro Varela Radio.

Mañana se cumplirá el primer aniversario del fallecimiento ocurrido en Madrid de la excelentísima señora doña Pilar del Río Santos, condesa de Torre Novaes, dama de alcurnia tan estimada en la sociedad coruñesa como lo es toda su estimada familia.

En el templo parroquial de San Nicolás se dirán varias misas con exposición del Santísimo en sufragio de su alma.

Al afilido viudo, hijas, hijo político, hermanas y demás deudos significamos nuestra sincera condolencia.

Teatro Rosalía Castro

El viernes, 1.º, el mayor suceso del año

LUIS CANDELAS

En Puentecésures

LA FIESTA DE HOY

En este progresivo y pintoresco rincón de la provincia de Pontevedra, se celebrará hoy una gran solemnidad, con motivo de verificarse la inauguración de una biblioteca escolar y popular, donada al Municipio de Puentecésures por los hijos de dicha localidad D. Manuel Vicente Moure y doña María Buca Corrás.

El Ayuntamiento invitó al acto al gobernador civil y demás autoridades de la provincia, que llegarán a las cuatro y media de la tarde.

Media hora después, se verificará la bendición del local y el descubrimiento de una lápida en honor de D. Manuel Vicente Moure, cuyo nombre se dará a una calle.

Se recitarán poesías y se pronunciarán discursos.

Después se hará una gira por el río.

Camisería Corbatería

Preciosas camisas con dos cuellos y dibujos de gran novedad a 8,75 y otros muchos estilos de gran fantasía a precios económicos. LA ESPUMA, S. Andrés, 65.

OBRERO ELECTROCUTADO

El domingo último, a las diez y media de la mañana, ha sido víctima de un accidente del trabajo, a consecuencia del cual falleció, el obrero Antonio Alonso Fernández.

La desgracia tuvo lugar en Roncadorra, de la parroquia de Senra, en Ortigueira.

El finado Antonio Alonso, estaba empleado en la fábrica "Electro Ortégana". Cuando le ocurrió el accidente trabajaba en la reparación de un cable de los de alta tensión; y en otros puntos de la línea, hacían lo mismo Amable Durán Fernández y Manuel Pego Fernández.

Sucedio que, sin duda, debido a un descuido del infortunado obrero, le alcanzó la corriente eléctrica, y cayó al suelo sin sentido.

Poco después dejaba de existir.

EN LA AUDIENCIA

LESIONES POR ATROPELLO DE UN AUTOMOVIL. — Sobre las doce y media de la noche del 4 de enero del corriente año, un automóvil, dedicado al servicio público, y que conducía Angel Daal Zorrilla, marchaba a excesiva velocidad sin tocar la bocina, y al llegar a la Plaza de Mina, de esta ciudad, atropelló a Jacinto Iglesias, causándole lesiones de las que tardó en curar treinta y dos días.

El fiscal Sr. Roán Tenreiro, solicitó que se le condenase a dos meses y un día de arresto mayor y pago de costas. Defendió el letrado Sr. Iglesias Corral.

Teatro Rosalía Castro

Compañía de obras de gran espectáculo—Comedias de aventuras—Dramas policíacos

Alcoriza

TEMPORADA DE VERANO

Table with 2 columns: BUTACA (2 pesetas) and GENERAL (50 céntimos)

Hoy miércoles 29 de junio de 1927. Tarde, a las siete y cuarto; Noche, a las diez y tres cuartos. La grandiosa representación de la obra norteamericana en tres actos, original de Oscar Fultón arreglo de Luis Linares Becerra

EL CANCELLER DE HIERRO

Formidable éxito de esta Compañía. Mañana: Estreano de EL ULTIMO BARBA AZUL.

Banco de La Coruña

SUCURSADES: El Ferrol, Lugo, Santiago, Villagarcía, Betanzos, Carballo, Cedeira, Noya y La Estrada

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha acordado la apertura de una Sucursal en MELLID, la cual empezará a funcionar en los primeros días del próximo mes.

Real Club Deportivo

CONVOCATORIA

De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 21 y siguientes del Reglamento porque se rige esta Real Club,, se convoca a todos sus socios a Asamblea General Ordinaria, que se celebrará en el local social del mismo (altos de "La Terraza"), a las diez de la noche del día 30 de los corrientes.

Se advierte a los señores Socios que para los efectos de la emisión del voto es necesaria la papelita que se les envía a domicilio adjunta a la convocatoria.

ASUNTOS A TRATAR

- Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior. Altas y bajas de socios. Estado de cuentas y fondos del Club. Proposiciones del Consejo directivo. Proposiciones de los socios. Elección del Consejo directivo, por dimisión total del actual. La Coruña 25 de Junio de 1927.

P. A. del C. D. El Secretario FEDERICO FERNANDEZ SAR

ESTAFA. — Avelino Monroy N. se hospedó en la casa de María Veiga Tarró, calle del Africano, núm. 18, piso segundo, de esta ciudad, mediante el precio de 100 pesetas mensuales, satisfaciéndolas los primeros meses; pero después dejó de satisfacerlas el último mes y medio que allí pasó, alegando no haber cobrado sus jornales.

Le acusó el Sr. Roán Tenreiro como autor de un delito de estafa, y ayer, en el acto de la vista, pidió que se le impusiesen dos meses y un día de arresto mayor, indemnización de 160 pesetas a la perjudicada, y pago de costas.

Defendió el letrado Sr. Juega.

UN PASANTE. TEATRALERIAS

¡ALCORIZA!

"Una tragedia en la noche", se hizo ayer por la tarde y por la noche en el Rosalia. Dos tragedias que enclabiraron el público y proporcionaron buenas entradas a Acoriza, como debut de la compañía a que de nombre.

Comenzaron, pues, con buena sombra—además de los frecuentes apagones de cuadro en cuadro y de acto en acto—la serie de aventuras, trucos, recursos escenográficos y sorprendentes que son la base de estas representaciones sensacionales. Y la compañía es verdaderamente hábil y diestra en todo ello.

Los artillos se nos ofrecen cada vez más avezados a las terribles andanzas y a los recursos heroicos que culivian. Justicias o ladrones, picaros o caballeros, reyes o bandidos, en cada obra actúan a ponerse a la altura de las extraordinarias circunstancias.

Ayer hubo aplausos largos, rumores prolongados y lágrimas de emoción en los momentos culminantes de la trágica obra. Que es lo que se trataba de demostrar.

Hoy "El cancelier de hierro", de gran espectáculo. Y como no apriete el calor, seguirán las grandes entradas en el Rosalia.

Plissés TINTOBERIA DE PARIS REAL, 25

ULTIMA NOVEDAD — LA CORUSA

NECROLOGIA

Se efectuó ayer la conducción al cementerio, del cadáver del que fué nuestro muy estimado amigo y convecino D. Nicasio Aspe y Fulleo, vicepresidente de la Real Academia de Medicina de Galicia y Asturias.

El entierro constituyó una gran manifestación de sentimiento. Era numerosísimo el cortejo y en él figuraban no solo muchos médicos y farmacéuticos, sino militares y representación nutrida de las demás clases sociales.

Presidían el duelo el capitán general, Sr. Sánchez Ocaña; el gobernador civil, Sr. Pérez Argüelles; el gobernador militar, Sr. Feijóo; el alcalde, Sr. Casás; el presidente de la Audiencia territorial, Sr. Alcón y el presidente de la Diputación provincial, Sr. Tenreiro.

En representación de la familia, figuraban el segundo comandante de Marina, Sr. Cano; el gerente de la Sociedad de Tranvías Sr. Agudín Aspe y el médico municipal, Sr. Villardefrancos.

Reiteramos la expresión de nuestro pesar a la distinguida familia del finado.

Falleció ayer la competente y celosa operaria de la Fábrica de Tabacos doña Manuela López Mateo, esposa de nuestro buen amigo D. Juan Corral.

Se verificará hoy su entierro a las siete y media de la tarde. Reciban nuestro pésame los afligidos deudos.

Colchas. Almohadones

alfombras, caminos de mesa, cubre pianos, manteles y mantelerías de todos estilos y precios. LA ESPUMA, S. Andrés 65.

De Vigo

MOVIMIENTO DEL PUERTO (POR TELEGAFO).—Vigo 28 (21'45)

Entraron en el puerto hoy los vapores inglés "Boscan", de Ferrol, con carga general, y los veleros "José Mireu", de Bilbao, con cemento, y "Francisca", de Muros.

Han sido despachados los vapores "Boscan", para Sevilla; "Rosario", para Noya, y "Segundo", para San Ciprián.

regresamos a las 21'20 con 208 toneladas de salud por cabeza.

La del 8 de julio próximo se hará a uno de los más hermosos parajes de Cebreiro. Tren a las 11'40, billete de ida y vuelta. Siempre conviene llevar merienda.

Se está preparando una extraordinaria excursión, que dejará memoria indeleble en los que la realicen, para el mes de julio. En la semana entrante se indicará el itinerario.

"La Flor de España"

TOSTADERO DE CAFÉ San Andrés, 26m. 62.

Al tostar sus cafés los depura y selecciona.

TELEFONEMAS

Del Interior

MADRID 28

ENTIERRO DE UN PERIODISTA

Se verificó hoy el entierro del redactor de "El Sol" D. Tomás Cuesta.

Presidían el duelo los directores de ese diario y de la Agencia "Febus", el conde de Romanones y muchos periodistas y ex diputados.

La Asociación de la Prensa le dedicó una corona.

Recibió sepultura el cadáver en el cementerio del Este.

ANTE EL SUPREMO DE GUERRA Y MARINA

En el Supremo de Guerra y Marina se vió hoy la causa seguida en Málaga contra el sargento del regimiento de Borbón Juan García Vela, acusado de abuso de autoridad y de homicidio.

El procesado, con ocasión de una revista de armamento, dió una bofetada al soldado José Naya, por llevar el fusil sucio.

El abofeteado falleció a los pocos momentos.

El Consejo de Guerra había condenado al procesado a cinco años de prisión. Disintió el capitán general y hoy el fiscal pidió para el procesado 20 años de reclusión temporal.

El defensor sostuvo que no se trata de un homicidio sino de un abuso de autoridad, entendiendo que debe imponerse al procesado seis meses de arresto.

CONFLICTO RESUELTO

Ha quedado resuelta la huelga planteada en Rillago por los obreros de la casa inglesa Bacoek-Bilcox.

El Comité paritario procedió a la votación, resultando un empate entre los delegados obreros y los patronales, empate que desistió el presidente, quedando aprobada la fórmula que pone fin al conflicto.

Teatro Rosalía Castro

El viernes, 1.º, el mayor suceso del año

LUIS CANDELAS

Del Exterior

CONFERENCIA CON MUSSOLINI

Mussolini recibió hoy en audiencia al ministro de Negocios Extranjeros albanes, con quien celebró una extensa conferencia, suponiéndose que trataron del incidente italo-yugoslavo.

UN LIBRO DE LINDBERGH

Se asegura que el famoso aviador Lindbergh se propone escribir un libro describiendo su travesía atlántica.

LA DESCALIFICACION DE UZCUDUN

Un despacho de Nueva York da cuenta de que la comisión de boxeo, rechazó la demanda de rehabilitación de Uzcudun.

LA VUELTACICLISTA A FRANCIA

De Paris dan cuenta de haberse realizado la décima etapa de la cuarta vuelta ciclista a Francia, (Burdeos-Bayona, 189 kilómetros), correspondiendo los tres primeros lugares por el orden en que van citados a Verhaegen, Leducq y De Coste.

LA REORGANIZACION DEL EJERCITO FRANCES

La Cámara francesa de los Diputados, aprobó hoy por 70 votos contra 145, el proyecto de ley sobre reorganización del Ejército.

Para ello fué preciso que el Gobierno plantease previamente la cuestión de con fianza.

A propuesta del ministro de Justicia, se acordó también por 350 votos contra 185, el aplazamiento de las interpellaciones acerca de la fuga de la prisión de M. Daudet.

PROXIMO VIAJE A LONDRES DE CHAMBERLIN Y LEVINE

En Varsovia están siendo objeto de muchos agasajos los aviadores Chamberlin y Levine.

emprenderán el regreso a Norteamérica.

LA SUSCRIPCION DE UN EMPRESTITO Compañía de Londres que a las nueve y media de la mañana, quedó cerrada por la suscripción del empréstito emitido por la Sociedad de Naciones a favor de la ciudad libre de Danzig, cuyo interés es del seis y medio por ciento.

Teatro Rosalía Castro

El viernes, 1.º, el mayor suceso del año

LUIS CANDELAS

La actuación del Gobierno

DESPACHO CON EL PRESIDENTE

El jefe del Gobierno despachó en el ministerio de la Guerra, con el general Martínez Anido.

Recibió luego al director general de Seguridad, al almirante Castillo y a los generales Elola y Sastre.

Después fué al ministerio de Estado y volvió al Palacio de Buenavista, donde despachó con el ministro del Trabajo.

EN INSTRUCCION PUBLICA

Al Sr. Callejo le visitaron el gobernador de Murcia, el presidente de la Junta de Construcción civiles y el trolés Hipólito Antonio Eilmart, que viene recorriendo el mundo a pie.

LA PATRONA DE SANIDAD MILITAR

El Cuerpo de Sanidad Militar celebró hoy la festividad de su patrona, la Virgen del Perpetuo Socorro.

En la iglesia de los padres Redentoristas hubo una solemne función religiosa.

Se celebró en el patio del cuartel que ocupan aquellas fuerzas, una misa de campaña, a la que asistieron el ministro de la Guerra, el capitán general de la Región y los jefes y oficiales del cuerpo.

A las tropas se les dieron ranchos extraordinarios.

Por la tarde, se efectuó una función teatral, que resultó muy animadísima.

OBRAS EN BENEFICIO DE LOS MINEROS DE ASTURIAS

El ministro de Fomento conferenció hoy extensamente con el delegado de mineros asturianos, Sr. Llanera.

Trataron de las obras de la traida, de aguas a Mieres y Sama, y de la canalización del río caudal.

VISITAS AL PRESIDENTE.—A LA SIERRA

Recibió el presidente del Consejo al general Verduguer y a los representantes de los Sindicatos de Panadería de Madrid y Cataluña, que le entregaron las conclusiones de la Asamblea celebrada últimamente.

A las once de la mañana, marchó el jefe del Gobierno a la Sierra, donde pasará el resto del día.

EL NOMBRAMIENTO DE REY SOTO PARA UNA CATEDRA DE LINGÜÍSTICA

El ministro de Educación de Guatemala ha designado al ilustre poeta gallego D. Antonio Rey-Soto, para ocupar la cátedra de Literatura española e hispano-americana de la Universidad Nacional de aquella República.

El nombramiento fué hecho a petición de la juventud guatemalteca, gran admirador de Rey Soto.

La prensa acoge con los más favorables comentarios este nombramiento.

PIDIENDO UNA ACLARACION

Una representación de obreros de transportes de Madrid, conferenció esta mañana con el conde de Guadalhorca, para solicitar del ministro de Fomento aclaraciones al decreto de 7 de julio último que preceptúa que todos los que posean el carnet desde agosto quedarán exceptuados de pagar el impuesto.

COMITES PARITARIOS

El ministro del Trabajo ha firmado hoy cinco Reales Órdenes que mañana publicará la "Gaceta", en las que se señalan plazos de 20 días para que en esas poblaciones donde no están inscritas en el censo del ministerio las Asociaciones patronales y obreras, se proceda a constituir los Comités paritarios de las industrias de Artes Gráficas, Artes Blancas, Hotelería, de Prensa y edición y de edición y de Transportes.

EL COMITE CENTRAL DE LA U. P.

Anoche se reunió en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del marqués de Estella, el Comité ejecutivo Central de la Unión Patriótica, para tratar de las normas por que la misma ha de regirse.

Se acordó que se reúna nuevamente el Comité de aquella entidad para formular la ponencia que habrá de someter al estudio del presidente.

YANGUAS EN SALAMANCA.—LA INAUGURACION DE LA CATEDRA FRANCISCO DE VITORIA

Llegaron a Salamanca el ex ministro Sr. Yanguas con el ministro del Uruguay Sr. Fernández Merino, en representación de la Asociación Francisco Vitoria, con objeto de tratar de la inauguración de la cátedra que llevará el nombre de aquel ilustre tratadista de Derecho internacional.

Ambos señores conversaron con las autoridades universitarias acerca del particular.

Debido a haber permanecido breves horas en la población, no se les pudo obsequiar, como era propósito de las autoridades y organismos.

LOS PREMIOS DE VERANO AL PERSONAL DE LA JUDICATURA

Se ha firmado una Real orden dictando normas para regular el funcionamiento de las Salas de verano del tribunal Supremo y Audiencias territoriales.

Se delega en los directores generales presidentes y fiscales de las Audiencias, en cuanto a los Asociaciones que de las